

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

Oficinas: Mora, 3-Tels.: Redacción 1973- Admón 2853-Viernes, 29 Noviembre 1946 - Año XXXVII- Núm. 10.752-Precio del ej. 0'40 cts. Suscrip. mensual 8 pts

S. E. el Jefe del Estado recibió al Tribunal de Cuentas

Breves discursos del señor Aunós y del CAUDILLO

Madrid.—En el Palacio de Pardo S. E. el Jefe del Estado ha recibido en audiencia al Tribunal de Cuentas del Estado, presidido por don Eduardo Aunós, quien expresó, en nombre de los reunidos, su homenaje de acatamiento al Caudillo, dándole las gracias por haber dado nueva vida a este Organismo, que piensa realizar su labor — dijo — inspirándose en la ejecutoria limpia e imarcescible de un gobernante como S. E. que ha puesto en servicio de la Patria su inteligencia y su corazón para la resolución de sus grandes problemas, lo que se va logrando con la ayuda de Dios. Estamos dispuestos — añadió — cumpliendo los designios del Gobierno, a que este Tribunal vuelva a tener su antigua misión tradicional de

revisar la marcha de la Hacienda pública y actuación de los Ministerios en todo lo referente a los gastos del Estado, habiéndose ya empezado el estudio de los gastos que se realicen en el presupuesto para 1947. Terminó afirmando que se confiaba en llevar a feliz término la misión que le ha sido confiada, contando con el apoyo del Caudillo.

S. E., tras agradecer sinceramente las muestras de afecto a su persona, recordó las circunstancias en que se desarrolló la vida económica de España en estos últimos años, sobre todo en lo que se refiere a los gastos realizados durante nuestra guerra de liberación, que se llevaron con una austeridad desconocida en España. Yo he sido — dijo — el hombre más avaro en los gastos públicos durante la guerra, y gracias a ello pudimos terminarla con una deuda verdaderamente insignificante; pero nos encontramos, cuando finalizó con que la guerra no había terminado, puesto que comenzó la mundial, que nos creó dificultades de todo orden, como el bloqueo de Europa y la absoluta prohibición de importar determinados artículos, que teníamos que buscar en los más remotos rincones, dificultades que no han sido superadas en este período de postguerra que vivimos. Se refirió a la aplicación de la ley de contabilidad en determinadas circunstancias y a la agilidad que en ellas requieren los gastos de los distintos Departamentos ministeriales, como sucedió con motivo de las malas cosechas y de las restricciones de electricidad, y terminó exponiendo el deseo de que el Tribunal realice una labor verdaderamente eficaz, que nos ayude a ir creando un cuerpo de doctrina que dé a todos sus componentes la interior satisfacción y cuenta con la gratitud de los españoles por su rectitud en el examen de los gastos públicos.

El I Congreso Nacional de Trabajadores

AYER PROSIGUIÓ SUS TAREAS

Madrid, 28. — Las tareas del I Congreso Nacional de Trabajadores continuaron durante todo el día y las comisiones trabajaron en las distintas ponencias.

Fueron redactadas las conclusiones sobre alimentación, vestido y calzado, vivienda y coordinación del precio y salario.

La Comisión introdujo importantes modificaciones acerca de

Rusia retira parte de las tropas que ocupan Alemania

Berlín, 28. — De fuente rusa se confirma los rumores circulados de retirada de las tropas soviéticas de Alemania, en gran escala.

Esos movimientos comenzaron el viernes pasado, según viajeros procedentes de diversos puntos de la zona, y un alto jefe ruso ha declarado que obedecen a medidas de desmovilización según parece.

Los movimientos afectan a seis divisiones y cuatro brigadas, que estaban estacionadas principalmente en Turingia y Sajonia. — Efe.

Montgomery en Palestina

Jerusalén, 28. — El Mariscal Montgomery ha llegado a Palestina, procedente de Egipto. — EFE

El Ministro de Obras Públicas salió ayer tarde para Madrid

Acudieron al aeródromo para despedirle nuestras primeras autoridades

En la mañana de ayer el Ministro de Obras Públicas, Excelentísimo señor don José Fernández Ladreda, acompañado del Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento y demás personas que le acompañaron en sus visitas del día anterior, es tuvo en Sóller donde visitó la Estación Naval y el Puerto. Las autoridades sollerenses cumplieron al Excmo. Sr. Ministro, quien ofreció atender sus deseos de que se construya un nuevo muelle que permita puedan fondear en el bello puerto buques de mayor calado que los que pueden hacerlo ahora.

Desde Sóller, por la carretera de Deyá, el Ministro y acompañantes marcharon a Valldemosa, donde visitaron la Cartuja. El grupo folklórico "Parado de Valldemosa" obsequió a S. E. con una exhibición de bailes típicos.

De regreso a Palma, almorzó en la intimidad con su antiguo amigo el Excmo. señor Capitán General, don Carlos Asensio.

Poco después de las dos y media el Excmo. Sr. Ministro de Obras Públicas llegaba al aeródromo para emprender su viaje a Madrid. Una Compañía de tropas de Aviación rindió al Ministro los honores reglamentarios. Estuvieron en el aeródromo para despedir al señor Fernández Ladreda, el Capitán General, señor Asensio Cabanillas; el Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, señor Pardo Suárez; el Alcalde, señor Coll Fuster; el Presidente de la Diputación, señor Blanes Boysen; el Coronel de Aviación, señor Frutos; el Ingeniero Director de Obras del Puerto, señor Roca; el Jefe accidental de Obras Públicas, señor Pascual y otras personalidades.

BIDAULT presentó ayer la dimisión del Gobierno

Reunión de la Asamblea Nacional. — Marcel Cachin, Presidente provisional de la misma, pronunció un discurso en tonos patrióticos

París, 28. — A las cuatro de la tarde (hora española), el Gobierno francés, que preside Bidault, ha dimitido.

París, 28. — Bajo la presidencia del ex-senador Marcel Cachin, decano de edad, se reunió la Asamblea Nacional para recibir la dimisión del Gobierno Bidault. — Efe.

París, 28. — En su carta de dimisión presentada a la Asamblea Nacional por el Gobierno tripartito que preside Georges Bidault, éste hace constar que todos los miembros del Gabinete están dispuestos a continuar al frente de sus Carteras hasta que se constituya el

nuevo; de acuerdo con los resultados de las recientes elecciones. Hace constar al mismo tiempo



GEORGES BIDAULT

que el nuevo Gobierno ante las dificultades económicas por las que atraviesa el país, debe tener amplios poderes para actuar con autoridad y adoptar las medidas necesarias sin debilidad. — Efe.

París, 28. — Marcel Cachin, co-

mo Presidente provisional de la Asamblea Nacional francesa, pronunció un discurso al celebrar ésta su primera sesión, en el que dijo que Francia debe seguir una política completamente independiente de la de otras potencias; desarmar a Alemania para evitar otra guerra y atacar al mercado negro con todos los medios al alcance del Estado.

Comenzó su discurso con un examen general de la situación interior del país en cuanto a los principales problemas que tiene planteados el Estado y denunció la intervención de algunas potencias en asuntos que no les compete.

Es preciso que observemos una actitud vigilante respecto a la política exterior.

En estos momentos se encuentra en juego el futuro de Francia y de nuestros hijos.

Hay que garantizar la independencia de nuestra patria — dijo — que nunca debe quedar sometida al servicio de la política de otra nación, sea cual fuere.

No podemos y no debemos ser vasallos de otra nación. No importa su naturaleza ni situación.

A continuación Cachin manifestó:

"Todas las precauciones que adoptemos estarán justificadas. En setenta y cinco años hemos sido salvajemente atacados desde el Este. Nuestra tradicional inoperancia nos ha demostrado el peligro

(Continúa al final de la primera columna de la siguiente página)

EDITORIAL

Congreso de trabajadores

El I Congreso Nacional de trabajadores que se está celebrando estos días en Madrid no tiene sin duda, trascendencia importante, por cuanto en él se han de estudiar sin trabas y con toda franqueza los anhelos que los trabajadores españoles tienen en las actuales circunstancias.

No se trata, en esta ocasión, como era tópico en los pasados, de montar artificios políticos al servicio de unos políticos que trafican con la inconsciencia del pueblo y con la paz de la nación.

En el Congreso que se está celebrando en Madrid, han de plantearse serenamente, las cuestiones económicas y laborales en que trabajan la mayoría de los obreros españoles, y se ha de procurar acertar en los medios que han de haber para la mejora del nivel de vida de las grandes masas de asalariados. Y se ha de estudiar también, mejor dicho ya se estudiaron en primera sesión, la manera que las obras asistenciales de gracias a la eficaz política social del Caudillo se han realizado, van extendiendo su efecto radio de acción a las zonas obreras.

Más de ocho millones de españoles están representados en dicho Congreso, o sea la inmensa mayoría de trabajadores, que tienen un justo y universal anhelo: el de que la implantación de una justicia social auténtica les permita vivir una vida digna y sin temores y en paz con todas las demás clases sociales españolas. Los que desean que la fuerza sindical obrera esté al servicio de cualquier clase de intereses, no representados ciertamente, ni han representado jamás, a la inmensa mayoría de los trabajadores españoles.

NOTICIARIO LOCAL

Gobierno Civil

VISITAS

Ayer tarde, el Excmo. señor Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento don José Manuel Pardo Suárez, recibió entre otras, las siguientes visitas: el M. I. Lic y Rdo. don Francisco Planas; doña Margarita Bover; doña Laura Uselet; don Antonio Verdura; don Miguel Baeza; doña Catalina Picó; don Jaime Lladó y el Jefe del Sindicato del Metal acompañado del Secretario del mismo.

CITACION

La Sección de Política Interior de este Gobierno, interesa la presentación en la misra de doña Erna V. Hancke Oheimb y don Gregorio Cañellas Mesquida, para recoger correspondencia recibida por valija diplomática.

De la Asamblea General de Turismo en Canarias

REGRESO DE LOS DELEGADOS MALLORQUINES

Esta mañana, en el vapor correo de Barcelona, han regresado de su viaje a Canarias, a donde marcharon, en representación del "Fomento del Turismo", con objeto de asistir a la Asamblea General de Turismo, que allí se ha celebrado, el Presidente señor Conde de Peralada, con sus hijas Mercedes y María de Lluch; el vicepresidente don Antonio Mulet y los vocales don Miguel Forteza, Ingeniero Jefe de Obras Públicas, y don José Ferrer.

Ayer tarde, en avión, regresó, vía Barcelona, el Jefe de la Oficina de Información del Patronato Nacional del Turismo en Palma don Matías Mut Cliver.

Todos ellos regresan altamente satisfechos y encantados de este viaje y de las muchas atenciones de que allí fueron objeto.

Sean bienvenidos.

Oposiciones a una Canonjía

Mañana, a las 10 y media, disertará el Rdo. Sr. Lic. don José Rosell, Rector del Seminario y le arguirán los Rdos. Dr. D. Sebastián Garcías, D. Antonio Bauzá y Dr. don Bartolomé Torres, Pbro.

Materia elegida: Distinción XVI del Libro II del Maestro de las Sentencias.

(Véase de la 1.ª página)

que representa Alemania, cuya preocupación fué siempre la guerra.

Hay que desarmar a Alemania de una vez para siempre y tomar todas las medidas que sean precisas para evitar cualquier amenaza.

El pueblo francés debe recordar todas estas lecciones y poner fin al espíritu "nazi" y curar la pestilencia que sembró.

Agregó Cachín: Aunque la tarea sea larga, el agresor no debe quedar sin castigo y Francia encuentra inconcebible que algunos de sus aliados hayan decidido reservar a Alemania un lugar preponderante en Europa, mientras rechazan las reparaciones que en justicia merecemos por nuestros incontables sufrimientos.

Puso de relieve seguidamente que el pacífico pueblo francés necesita una política de alianza que no excluya a ninguno de sus grandes aliados de guerra.

Finalmente expresó la esperanza de que todos los problemas que el mundo tiene planteados encuentren solución en un ambiente de consideración y amistad. — Efe.

La estatua yacente del Rey D. Jaime II de Mallorca

Esta magnífica obra de arte del ilustre escultor don Federico Marés, que, gracias a la munificencia del Excmo. señor Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento será colocada sobre el sarcófago en que descansarán los restos del Rey D. Jaime II en la capilla de la Stma. Trinidad de la S. I. Catedral, será expuesta al público en el Oratorio de la Jefatura Provincial de F. E. T. y de las J.O.N.S. (Congulado de Mar), a partir del 1 de diciembre desde las 18'30 a las 19'30 horas los días laborables y de 12 a 14 horas los festivos

En el Círculo de Bellas Artes

Esta noche será clausurado el "V Salón de Otoño 1946" y mañana a las siete se inaugurará una exposición de óleos del conocido pintor Ramón Nadal.

El catálogo de las obras es el siguiente:

1 Vanidad, Son Servera; 2 Dinamismo, id.; 3 Nostalgia id; 4 Refugio, id.; 5 Prudencia, id; 6 Reposo, id.; 7 Bonanza, id.; 8 Euforia, id; 9 Romántica, Es tablments; 10 Gallardía, Só ller; 11 Opulencia, id.; 12 Tí pismo, id.; 13 a 18 Notas; 19 a 26 Bodegones.

Concurso

Ayer por la mañana, a las doce, tuvo lugar en el salón de sesiones de la Casa Consistorial la apertura de pliegos presentados, conteniendo las proposiciones presentadas al concurso para contratar el suministro de maquinaria (un motor Diessel y un alternador) para las instalaciones del recinto de Pont d'Inca, que forma parte del proyecto general de alumbramiento de aguas en Pont d'Inca y su conducción a Palma.

Presidió la Mesa el señor Alcalde, don Juan Coll Fuster, y como Vocal el Presidente de la Comisión Administrativa de los Servicios Municipalizados don Felipe Fuster; y dió fé del acto el Notario don Jaime Gelabert.

El tipo de concurso era 425.000'00 pesetas y solamente se presentó una proposición, suscrita por don Antonio Cabot que ofrece realizar el suministro de dicha maquinaria por la cantidad de *cuatrocientas veinte y cinco mil pesetas*, o sea por el mismo tipo del concurso.

La Mesa, después de oír el informe del Ingeniero Director de los Servicios Municipalizados señor Zaforteza, acordó adjudicar provisionalmente el concurso al único licitador don Antonio Cabot por la expresada suma de cuatrocientas veinte y cinco mil pesetas (425.000'00).

† Doña María Ordinas Malondra

Ha fallecido, en la villa de Santa Margarita, a la edad de 40 años, confortada con los Auxilios Espirituales y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Su desconsolada madre, Margarita Malondra Ordinas; hermanos, Margarita y Pedro; hermanos políticos Juan Planas y Magdalena Pascual; sobrinos y ahijados y demás familia participan a sus amistades su irreparable pérdida y suplican asistan al Santo Rosario hoy día 29, a las 20 horas, como al funeral que se celebrará en la iglesia parroquial de esta villa, mañana, sábado, día 30, a las 10 horas, por lo que quedarán agradecidos. No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Pl. Generalísimo Franco n.º 13.

DE SOCIEDAD

BODAS

En el oratorio particular del Palacio episcopal tuvo lugar ayer mañana la ceremonia del enlace nupcial de la distinguida señorita Carmen Muñoz-Malondra Villalonga con el Dr. en medicina y Capitán del Cuerpo de Sanidad Militar, don Juan Jaume Llobera.

Ofició nuestro amado Prelado, Excmo. Arzobispo-Obispo Dr. D. José Miralles, quien pronunció sentida y elocuente plática alusiva al acto. Celebró la misa de Velaciones el Rdo. señor don Antonio Thomas, Benedicado de nuestra Santa Iglesia Catedral Basílica.

Apadrinaron a los contrayentes, don Juan Villalonga Felíu, tío de la novia, y doña Francisca Llobera Vila, madre del contrayente.

Firmaron el acta como testigos: por parte de la novia, el Ilmo. señor don Felipe Montaner, Coronel de Infantería de Marina y conde de Alba Real de Tajo, y don Juan Villalonga Amorós, Comandante de Artillería; y por parte del Dr. Jaume Llobera, don Antonio Jaume Truyol, Procurador de los Tribunales; el Dr. don José Porcel Zanoguera, Jefe Provincial de Sanidad, y el Ilmo. señor don Ramón Anglada Fluxá, Coronel Jefe de los Servicios de Sanidad Militar en Baleares.

Los numerosos invitados al acto, entre los que se encontraban muchas familias de la buena sociedad palmesana, fueron espléndidamente obsequiados en un céntrico restaurante de nuestra capital.

Los novios, a quienes deseamos toda clase de venturas en su nuevo estado, salieron en avión para la península con el fin de recorrer las principales capitales en viaje de bodas.

—En la capilla de la Inmaculada Concepción de la Catedral Basílica se celebró ayer por la mañana el enlace de la distinguida señorita Angela Sastre Rotger con el industrial don José Vidal Mezquida.

Bendijo la unión el Rdo. don Daniel Vidal, vicario de Lluchmayor, primo del contrayente.

Fueron sus padrinos la madre del novio, doña Margarita Mezquida y su hermano don Jaime Brigada de Artillería, en representación de su padre, enfermo;

la novia fué apadrinada por sus padres don Sebastián Sastre, industrial y doña Francisca Rotger.

Actuaron de testigos: don Juan Puiggserver, Jefe de Negociado de Correos; don Juan Ginart, funcionario del Ayuntamiento de Campos del Puerto y don Luis Pascual, estudiante de Derecho, por parte del novio; y por la desposada: su hermano don Fulgencio, fotógrafo; don José Montaner, empleado y nuestro estimado compañero en la prensa el redactor de "La Última Hora" don Juan March.

Deseamos al nuevo matrimonio muchas felicidades.

—En el altar mayor de la iglesia de los Sagrados Corazones, celebróse anteaayer el enlace de la distinguida señorita Magdalena Rubio Serra con el Capitán Médico don Manuel Romero Abella.

Bendijo la unión y celebró la misa de velaciones el Rdo. Padre Victor de Manresa.

Apadrinaron el acto por la novia, su madre doña Margarita Serra, y por el novio su padre don Manuel Romero, representado por el Dr. don Mario Trujillo Costa.

Actuaron como testigos por

OSBORNE

En honor de San Eloy

Fiesta que el Sindicato Provincial del Metal y la Cofradía de San Eloy dedican a su Santo Patrono y que se celebrará en la iglesia parroquial de Santa Eulalia el próximo domingo día 1 de diciembre.

A las 10'30 misa mayor con sermón por el Rdo. señor don Juan Juliá, Vicario, coadjutor de la Asunción (Hospital Provincial).

Lunes, 2 diciembre. — Turno de misas en el altar del Santo de 7 a 9 y 12, para que Dios por su intercesión ayude a los socios y cofrades vivos.

Martes, 3 diciembre, turno de misas en el altar del Santo de 7 a 9 y 12, por todos los afiliados y cofrades difuntos.

† Doña María Munar Barceló

Falleció esta madrugada, en San Juan, a los 43 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Su esposo, Pedro Mayol Ginard, del Comercio; su madre Magdalena, su hermana Magdalena, hermanas y hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia comunican a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan al rezo del santo rosario que se celebrará hoy a las 17'30 y seguidamente a la conducción del cadáver, así como al funeral que tendrá lugar mañana, a las once horas, en la parroquial iglesia de dicha villa.

Casa mortuoria: C. Palma n.º 14; San Juan.

la novia sus tíos los propietarios don Guillermo Rubert y don Juan Calvet, el Comandante Médico don Carlos Almoína, Jefe de Cirujía del Hospital Militar y don José Rubert, primo de la contrayente, y por el novio el Teniente Coronel Jefe de Veterinaria don Sabas Tejera; el Teniente Coronel de Artillería, don Juan Palou de Comasema; el Rdo. don Antonio Esteve, Vicario de Sta. Eulalia y don Félix González Ruiz, Comandante Jefe de los Servicios de Farmacia.

La novel pareja, a la que deseamos muchas felicidades, salió para el interior de la Isla y hoy emprenderá viaje para visitar las principales poblaciones de la Península.

IMPERMEABLES SEÑORA a plazos Almacenes EL HOGAR

JURAMENTO
Para ejercer la profesión de Abogado, ha prestado juramento ante esta Excmo. Audiencia Territorial don Venancio Catalán y Antón, que también ejerce dicha profesión ante los Tribunales de Madrid y Barcelona.

NATALICIO
El hogar de nuestro particular amigo don Fernando Sancho, Secretario-Administrador General de "Médica Mallorca", se ha visto favorecido con el nacimiento de una preciosa niña, tercera del matrimonio, a la que se le impondrá el nombre de María del Rocío.

Felicitemos cariñosamente a los esposos Sancho-Martí.

RADIO BORNE

DE VIAJE

Ayer tarde, llegaron en avión de Barcelona, don Pedro Ginestra; don José Vidal Mateu y don Pedro Estapé Blas.

—Esta mañana, en el vapor "Mallorca", correo de Barcelona han llegado doña Cristina Gíber de Costa; el Dr. don José Sureda Blanes; el Presidente y el Secretario de la Federación de Boxeo en Baleares, señores Esteban y Ginestra, respectivamente, y don Manuel Llofríu.

Ha llegado también el Abogado don Antonio Moncada y Canaves de Mossa, quien regresa de su viaje a Madrid, y el novelista suizo John Knitel con su distinguida esposa.

Han llegado también, con objeto de pasar unos días en nuestra isla, en viaje de bodas, don Federico Ayala Shaw y doña María Bengoa Gárate.

DESPACHO
se alquila Plaza Sta. Eulalia. Informes: Gestoría Actus. Figeos, 5; telf. 1424.

El próximo domingo día de postulación de Auxilio Social

Agasajos a los periodistas cubanos que se encuentran en Madrid

Visita a la Asociación de la Prensa y a varios Museos

Asistieron a una sesión del Congreso de Trabajadores, manifestándose con este motivo la confraternidad hispano-cubana

Madrid. — En honor de los periodistas cubanos que, venidos en el avión "La Ruta de Colón", visitan actualmente España, la Asociación de la Prensa madrileña ha ofrecido esta tarde a las siete una brillante recepción a la que concurrieron los periodistas del país hermano.

Han concurrido todos los representantes y redactores de las Agencias Associated Press, United Press, revistas y corresponsales de periódicos extranjeros y numerosos periodistas españoles, así como académicos, escritores y otras personalidades.

Hizo los honores a los periodistas cubanos el Presidente de la Asociación de la Prensa madrileña y Vicepresidentes de las Cortes don José María Alfaro, acompañado del Secretario señor Casares y de los miembros de la Junta Directiva.

Asistió también al acto el Direc-

30 años atrás

(De la colección de CORREO DE MALLORCA)

29 de Noviembre de 1916

Ayer suspendieron nuevamente la salida a causa del temporal los vapores "Balear", "Miramar" y "Lulio". Tampoco han llegado los vapores correos de Mahón y Ciudadela.

Se declara oficialmente extinguida la epizootia variolosa del ganado ovino del término municipal de Felanitx.

Quedó desierta, por falta de licitadores, la subasta para la explotación y cobranza del arbitrio sobre ocupación de la vía pública.

OSBORNE

La Asamblea General de la O.N.U.

Ha sido aprobada la moción anglo-norteamericana que solicita que las Naciones Unidas den a conocer sus efectivos militares

Lake Success, 28. — A pesar de la protesta soviética, la Comisión de Política y Seguridad de la ONU ha aprobado por 34 votos contra 7 la moción anglo-norteamericana de conciliación que solicita que todas las Naciones Unidas den a conocer los efectivos y disposición de sus tropas dentro y fuera de sus fronteras.

Lake Success, 28. — El Ministro de Asuntos Exteriores soviético, Molotov, pronunció un discurso ante la Comisión de Política y Seguridad en el que puso de relieve las necesidades de un desarme general.

Subrayó la necesidad de que la bomba atómica sea declarada ilegal con el fin de poner punto final a la carrera de armamentos que ya ha comenzado.

tor General de Prensa don Tomás Cerro, el Jefe de la Oficina de Información Diplomática señor Lojendio, el académico don Wenceslao Fernández Flores, la artista Maruchí Fresno, don Pedro Mourlane Michelena y otras personas.

El Embajador de España Marqués de Rialp, que fué jefe de la misión extraordinaria que en representación de España asistió en La Habana a la ceremonia de toma de posesión del actual Presidente de la República del país hermano señor Grau San Martín, acudió expresamente al acto para saludar a los periodistas cubanos.

El acto, que transcurrió dentro de la mayor camaradería, se prolongó hasta las nueve de la noche y los asistentes fueron delicadamente obsequiados con una copa de vino español. — Cifra.

Madrid, 28. — Las periodistas cubanas llegadas en el avión "La Ruta de Colón", estuvieron durante la mañana, unos recorriendo comercios y otros visitando Museos, y un tercer grupo por la Ciudad Universitaria, con fotografías y operadores del noticiario cubano, que hicieron un reportaje gráfico.

A mediodía, invitados por la directiva de la Asociación de la Prensa, asistieron a un almuerzo en un céntrico restaurante.

Se hallaban presentes, co el Presidente y Directivos de la Asociación de la Prensa el Director General de Prensa, el Secretario Nacional de Sindicato de Prensa, Directores de los diarios madrileños y otras personalidades. — Cifra.

Madrid, 28. — Después del almuerzo ofrecido a los periodistas cubanos por la Asociación de la Prensa, se trasladaron al edificio en construcción del periódico "Madrid".

El Sr. Pujol su propietario y director, con la Redacción en pleno del periódico recibió a los periodistas cubanos mostrándoles a continuación las instalaciones del periódico.

Subrayó que a reducción de armamentos debe afectar a todos los países y a todos los armamentos. También citó las unidades navales. Asimismo pidió la reducción de los contingentes de las armas aéreas y navales que en algunos casos no corresponden a las condiciones de paz. Dijo que el problema de las armas automáticas requiere una atención especial.

La resolución sobre las tropas pasará ahora a la Asamblea General donde para su aprobación necesita una mayoría de dos tercios, pero la votación ha indicado que se aprobará prontamente. Aun cuando la apruebe la Asamblea, la resolución no tendrá carácter de ley, limitándose simplemente a recomendar a los miembros que den informaciones sobre sus efectivos del primero del próximo mes de Enero. — Cifra.

Terminada esta visita, la mayor parte de los periodistas cubanos se trasladaron al antiguo Palacio del Senado donde se están celebrando las sesiones del Congreso de Trabajadores. Fueron recibidos por el jefe de la Oficina de Prensa del Congreso, Sr. Vázquez Prada, quien les acompañó a una tribuna. Su presencia fué señalada entre los obreros asambleístas y al terminar la votación de una de sus conclusiones, el obrero Sr. Ollé, de Cataluña, pronunció unas palabras de salutación a los periodistas cubanos.

"Hermanos de Cuba — les dijo — aquí nos tenéis reunidos a más de trescientos obreros, obreros de verdad, obreros sindicados sin distinción de matices políticos. Aquí estamos obreros que han militado en los partidos comunista, anarquista y socialista junto con los falangistas. Aquí no hay libertad, hay solo obreros, y hay libertad y discutimos nuestros problemas y elevamos nuestras conclusiones de avanzada exigencia revolucionaria-social.

Detrás de nosotros como representantes de ellos, libremente elegidos por votación en los talleres y en las fábricas están muchos millones, más de ocho millones de obreros de toda España y de todas las industrias. Vedlo vosotros, comprobadlo, y llevar por el mundo la verdad.

Porque no más tarde de ayer, por la radio, que aquí en España se oyen todas las radios extranjeras sin que ello suponga un delito, oímos que Radio París decía que aquí se estaba reuniendo un Congreso de Trabajadores y se preguntaba "¿Qué trabajadores?", como negando nuestra condición de obreros.

Dirigiéndose a los reunidos, pregunta: "¿Somos obreros?" "¡Sí!", contestan a coro todos los congresistas puestos en pie.

Bien camaradas; hermanos de Cuba, llevad allá nuestro saludo, nuestro abrazo más emocionado y fraterno y nuestro amor. Arriba España!"

Todos los congresistas puestos en pie aplauden y saludan hacia la tribuna ocupada por los periodistas cubanos.

A continuación otro congresista, Senra, pide la palabra y dirige unas de salutación a los periodistas cubanos, y a todos los países hispano-americanos, que levantan en pie a todos los congresistas que gritan vivas a Cuba entre ovaciones a los periodistas cubanos.

Uno de éstos grita a su vez un "Viva España" contestado unánimemente por todos los demás periodistas cubanos y la emoción y el entusiasmo y los vivas confunden como una algarabía.

Poco después, hecha la calma, los congresistas reanudan sus tareas y pasan a discutir la ponencia sobre viviendas.

Los periodistas abandonan el salón y tras de ser saludados por el Secretario General del Congreso, señor Solís y brindar con una copa de vino español, los periodistas cubanos abandonan el Palacio del Senado y marchan a la Agencia Efe para visitarla. — Cifra.

REPRESENTANTES

ciudades, pueblos, venta sortijas y bisutería especial. Fuerte comisión. Apartado 3.013. Madrid.

RON CRIOLLITA

Madrid

Se reforma y amplía la intervención indígena en el Gobierno del Protectorado de Marruecos

La disposición constituye un gran avance social y político en la vida marroquí

Tetuán, 28. — Con el trascendental Dahir, por el cual se reforma y amplía la intervención indígena en el Gobierno del Protectorado, España ha demostrado su confianza en los marroquíes.

Se recuerdan las palabras de S. E. el Alto Comisario cuando, hace poco, anunciaba ante las primeras autoridades de la zona la pronta publicación de este Dahir. Venía a decir el Teniente General Varela que se depositaba en las manos de los Ministros musulmanes el honor, pero también la responsabilidad del Gobierno.

¿Tienen ya los marroquíes suficiente preparación política, suficiente madurez y sentido de Gobierno para dirigir por sí solos los destinos de su país? Indudablemente, no; por esto, España no deja en sus manos las riendas y la dirección fundamental del Protectorado.

Pero, si, es cierto, en cambio, que desde la ocupación española hasta nuestros días, Marruecos — los marroquíes — han mejorado su situación cultural. En realidad, se arrancó al país de una edad media en la que prácticamente vivía — esto no es exageración, pues aún está presente en todos nosotros la época del feudalismo moruno con sus "condottieros" y sus bandas, con sus leyes primitivas y su justicia rudimentaria, con esclavos y forzados — para hacerle avanzar en un período inferior al medio siglo lo que a Europa le costó centurias de luchas.

Todo esto, gracias a la disposición pedagógica que España tiene para educar pueblos, dis-

posición que tantas veces se ha mostrado a lo largo de la historia y cuyos resultados están a la vista del mundo.

Teniendo en cuenta este aún no definitivo avance del pueblo marroquí en relación con el mundo en torno, se ha elaborado el Dahir que se comenta, en el cual se crea un Consejo privado jafifiano, con representaciones de vocales de cada uno de los cinco territorios en que se divide la zona se disponen nuevos Ministerios, se reforma el Gran Visirato, los organismos superiores de justicia, se llega en sumo, hasta donde el pueblo marroquí puede soporitar por sí mismo y se organiza todo de tal manera que los posibles errores de los nuevos gobernantes cuya inexperiencia en materia de política podría llevarles a extremos inconvenientes para lo que se persigue — esto es, para el bienestar de los marroquíes como pueblo y de Marruecos — queden aglutinados en el mejor conocimiento y mayor sabiduría de la nación protectora que, en ningún caso, puede abandonar su alta misión de tutela.

Así, pues, todo está previsto para que esta trascendental disposición constituya un gran avance social y político en la vida de Marruecos, sin que, de ningún modo, pueda perjudicarse su destino.

Y por eso, las autoridades marroquíes y el pueblo en general, lo han acogido con júbilo y alborozo, como una muestra más del desvelo de España para con el pueblo que protege. — Cifra.

Peticion de Giral denegada

Lake Success, 28. — Por medio del delegado panameño en la O.N.U., Ricardo Alfaro, el jefe del llamado gobierno republicano español, José Giral, ha pedido permiso para hacer declaraciones en una de las reuniones que vienen celebrando los delegados iberoamericanos, pero la petición ha sido denegada.

Se cree que Alfaro ha solicitado de las demás delegaciones permiso para presentar a Giral

Cupón del Ciego

En el sorteo celebrado ayer correspondió el premio de 25 ptas. al nm. 287.

También fueron premiados con 2'50 ptas. los núms.: 87; 187; 387; 487; 587; 687; 787; 887 y 987.

Edicto

Todas las personas que presenciaron el atropello del vecino de esta Ciudad, don JUAN ROCA ROCA, por el camión militar E. T. núm. 93.023, el día veintisiete de Septiembre último sobre las diez horas aproximadamente, hecho ocurrido en la calle de Sindicato frente al edificio de la alpargatería denominada "Bisquerra", comparecerán ante el Juzgado Permanente núm. de la Capitanía General de Baleares, sito en esta Plaza, calle de los Olmos núm. 64-3.º, cualquier día hábil de diez a doce horas, al objeto de practicar diligencias en procedimiento que dicho Juzgado instruye. — Palma, 27 de Noviembre de 1946. — El Capitán Juez. — FRANCISCO LUQUE. Rubricado. — ES COPIA: El Secretario: Bernardo Miralles Rigo. Rubricado.

en una de estas reuniones, pero la mayoría de los delegados se han mostrado contrarios por creer que podría interpretarse como un reconocimiento del gobierno republicano.

NUEVAS DECLARACIONES DE GIRALT

Nueva York, 28. — La Agencia Associated Press ha difundido nuevas declaraciones de Giral quien aseguró que estallar una guerra civil en España si Franco continúa en el poder.

Giral dijo que si la O.N.U. decreta el aislamiento diplomático y comercial de España, el régimen franquista caerá, por sí solo, rápidamente.

Negó Giral que los republicanos mantengan relaciones con los monárquicos buscando una fórmula de Gobierno de tránsito y añadió que los republicanos de ningún modo aceptarían nunca que el régimen de Franco le sustituya una restauración monárquica.

NO CEJAN EN SUS INTENTOS

Nueva York, 28. — Unos 450 comensales asistieron anoche a un banquete en el Hotel Roosevelt, de esta ciudad, organizado por los comités políticos afines al partido comunista, acto que inició una nueva campaña de propaganda a través de los Estados Unidos pidiendo el aislamiento diplomático y comercial de España.

En la mesa presidencial tomaron asiento y hablaron Alvaro de Albornoz, el separatista vasco Jesús Galindez, el Embajador de Chile en Washington, Dr. Félix Nieto del Río, el agitador obrerista francés León Jouhaux, Muriel Dra per, Vincent Sheeran y el representante yugoslavo en la O.N.U., B. Ales Bebler, quien dijo que él luchó en la guerra civil española dentro de la Brigada Internacional. — Efe.

ULTIMA HORA

El partido egipcio del W. A. D. F. declara la resistencia pasiva contra el Gobierno

Attlee dice que el entrenamiento de las tropas inglesas no debe efectuarse en ultramar

El Cairo. — La ejecutiva del partido opositor del Wast decidió anoche declarar la resistencia pasiva en todo el país contra el gobierno de Sidki Bajá o cualquier otro gobierno egipcio que firme un nuevo tratado anglo egipcio en la forma que está propuesto ahora.

El manifiesto publicado por el Wad f dirigido por el ex-primer ministro Nahas Bajá considera al gobierno responsable de los recientes disturbios en El Cairo y Alejandría y de las bajas habidas entre la población.

El Wad f no estuvo representado en la delegación egipcia para la revisión del tratado anglo-egipcio.

EL ENTRENAMIENTO DE LAS TROPAS INGLESA

Londres. — El entrenamiento de las fuerzas armadas británicas tiene que seguir realizándose en el Reino Unido y no en los Dominios o en otros territorios de ultramar, ha declarado Attlee en los Comunes.

EFE

Telegrama de Su Santidad el Papa a la Conferencia de Metropolitanos españoles

Madrid. — Al comenzar la Conferencia de Metropolitanos, que actualmente se celebra en el Palacio de la Cruzada aquella expresó a Su Santidad el Papa Pío XII, el homenaje de adhesión y obediencia, con el siguiente telegrama:

"Ciudad del Vaticano — Excmo. Sr. Sustituto del Secretario Estado. Reunida Conferencia Metropolitanos Españoles, renuevan adhesión inquebrantable y filial obediencia a Su Santidad, implorando Bendición Apostólica a fin de que redunde en bien Iglesia. Cardenal Primado Arzobispo de Toledo".

Su Santidad el Papa ha con-

Montgomery conferencia con los jefes militares de Palestina

Jerusalén. — Oficialmente se comunica que el Mariscal Montgomery ha celebrado algunas conferencias sobre temas militares con altos funcionarios ingleses entre los que figuran el Alto Comisario Sir Alan Cunningham y el general Sir Ervin Barker, comandante de las fuerzas militares en Palestina.

EFE

Los kurdos se han unido al Gobierno de Azerbaiyan

En la capital persa se espera la ruptura de hostilidades de un momento a otro

Teherán. — Las autoridades kurdas se han unido al gobierno autónomo del Azerbaiyan en su actitud de rechazar el plan del Gobierno persa de enviar tropas para vigilar las elecciones en la provincia de Tabriz.

El jefe kurdo Ghaz, ha dicho al jefe del Gobierno persa: "Puedo vigilar las elecciones con mis propios hombres".

El jefe del Gobierno persa, Sultaneh, ha telegrafado al gobernador del Azerbaiyan que las fuerzas del ejército nacional marcharán al Azerbaiyan y que "cualquier resistencia puede provocar reacciones incalculables".

Las elecciones están fijadas para el 6 de Diciembre.

El gobernador general del Azerbaiyan, Dr. Divid, comunicó el martes que todos los acuerdos entre el gobierno central y la provincia autónoma deben ser considerados inválidos.

EN TEHERAN SE ESPERA LA RUPTURA DE HOSTILIDADES

Teherán. — Han salido para el norte nuevos contingentes de tropas gubernamentales.

Según la agencia United Press se prepara "un ataque contra el zerbaiyan".

En la capital persa reina gran tensión y todo el mundo espe-

ra la ruptura de hostilidades de un momento a otro, agrega la citada agencia.

Las últimas fuerzas que han salido se dirigen a Zenjan y se cree que el jefe de Estado Mayor se dispone a atacarla desde tres direcciones.

En dos puntos próximos a la frontera del Kurdistán se han producido choques entre azerbaiyanos y habitantes de las aldeas.

EFE

Truman celebró ayer el "Día de acción de gracias"

Washington. — El Presidente Truman celebró ayer el "Día de acción de gracias" asistiendo a los cultos religiosos de la iglesia del Cristo.

EFE

HULES para MESA

blancos y de color, lisos y con dibujo — TAPETES

Telas gomadas para camas CASA CODINA

General Mola, 8 PALMA

EN SU "CARMEN"

CLAVELES Y JAZMINES DE FALLA

por «COMPASILLO»

En el homenaje mundial a Manuel de Falla, el glorioso compositor español que acaba de morir lejos de su Granada, de su Andalucía adorada, este humilde "compasillo" quiere rendirle también culto y devoción, no sólo como genial músico, sino igualmente como hombre bueno y modesto, al que tuve la honra de estrechar su mano y contemplar su mirada, en reflejo de su alma creadora.

Fué en Granada, en su "Carmen", hace bastantes años, una de la festividad de la Virgen de las Angustias, tan venerada en la ciudad del Darro. En aquel momento, en unión de su hermana, cuidaba de sus flores, en las que predominaban los claveles y los trepadores jazmines que embalsamaban el ambiente.

Nuestro presentador fué un maestro sevillano, que graciosamente decía que su música era "sevillana" como los duros de su tierra. Falla nos acogió con una sencillez y cordialidad encantadora. Iba con nosotros, un joven simpático, con sus ribetes de romanticismo, que pretendía ser poeta, y que a la sazón estaba enamorado de una bella mocita de la subida del Albaicín, con lo cual quiero apuntar que la niña tenía cierto aire gitano.

Pasamos al cuarto de trabajo del eximio artista. Por la ventana del estudio, penetraba el perfume de aquellos claveles y jazmines, y se veía un panorama de ensueño. Se levantó un fuerte aire que obligó a cerrar las hojas vidrieras. El Maestro se sentó al piano y nos obsequió con la primicias de una deliciosa y sentida página, que a todos nos cautivó, aunque principalmente, justo es decirlo, a

nuestro joven y romántico acompañante. Este, después de felicitar emocionado, al que había de ser gloria universal, le pidió una cuartilla y un lápiz, y tembloroso, escribió y nos leyó luego:

"Claveles de mi Granada, jazmines de Andalucía, son perfumes que despiñan lo que me quita la "via". Y, como fino contraste, huele a tomillo y romero la niña de mis amores la niña que yo más quiero. Y por si aún fuese poco para alivio de males, en mi corazón sus ojos se clavan como puñales. Más la pena no comprende

Virgen de las Angustias! Patrona de donde naci...

y, continuaba pidiendo protección a su Virgen, para que su niña le quisiera.

El maestro gaditano, risueño y amable, pidió al joven-vate una cuartilla, y poniéndola en el atril frente al teclado, se puso al piano y repentizando en un momento de inspiración, dió vida musical, sentida y apasionada, prodigiosa y llena de ternura que nos impresionó sobremanera.

Aunque el ventanal del estudio continuaba cerrado, el perfume de las flores, predominando el aroma de claveles y jazmines, volvió a sentirse aún más concentrado. Indudablemente, el milagro obedeció a la pureza, al embrujo de aquellas notas nacidas del arte y del corazón del genial músico y hombre bueno, cuya alma, Dios habrá acogido para su eterno descanso.

Tiempo de setas

(Viene de la 8.ª página)

a entender que las manchas de verde cardenillo que suelen tener las setas, son claro exponente de ser venenosas. Aunque sobre este punto son muy conocidos bastantes casos de intoxicación y hasta muerte, producidos por comestibles de otras variedades que las puramente comestibles.

El grato sabor de las setas, de reminiscencia parecida al bíblico maná con que Dios alimentó al pueblo de Israel en el desierto, rima muy bien, en este tiempo otoñal, con los noruecos tordos y las becadas que tan pocos saben sazonar debidamente. Con lomo de cerdo también resultan estupendas y hasta constituyen plato delicioso, asadas a fuego lento de leña, con el aditamento de un poco de sal y aceite puro de oliva; de éste que ahora anda tan escaso y subido de precio. Aunque nos enteramos también, con estupor, de que los tordos y las setas, que no necesitan "mano de obra", para abonar sus precios en el mercado se hace preciso subir en globo.



De este mediodía

Los contactos directos italo-yugoeslavos no han dado resultados satisfactorios

Tareas del Subcomité de tutelas de la ONU

Roma, 29. — El Ministro de Asuntos Exteriores, Pietro Nenni, ha informado al Gabinete italiano que los contactos directos entre Italia y Yugoslavia no van dando resultados satisfactorios, según comunica la agencia United Press.

PROPOSICION DE RUSIA RECHAZADA

Lake Success, 29. — El Subcomité de tutelas ha rechazado por 10 votos contra 5, una proposición soviética en la que se requería la aprobación del Consejo de Seguridad para que las naciones puedan construir bases militares y para que puedan utilizar fuerzas armadas en los territorios bajo tutelaje.

El delegado norteamericano Foster, informó que los Estados Unidos se oponen a todo esfuerzo por desmilitarizar las zona hasta que sea realmente efectivo el sistema mundial de seguridad colectiva.

El subcomité derrotó también una proposición india con la misma finalidad que la propuesta rusa. En la votación de la proposición india votaron a favor India, Rusia, Yugoslavia y China; y Estados Unidos, Bélgica, Canadá, Grecia, Uruguay, Holanda, Nueva Zelanda y África del Sur se abstuviéron.

ACUERDO ENTRE EE. UU. Y COLOMBIA

Washington, 29. — Colombia ha firmado un acuerdo con los Estados Unidos para la adquisición por la primera del material de guerra y otros bienes

situados en Suramérica propiedad de aquéllos, según ha manifestado un miembro de la Comisión Liquidadora de bienes en el extranjero.

MOVIMIENTO DE BUQUES EN LAS PALMAS

Las Palmas, 29. — Los buques "Sil" y "Ciudad de Sevilla" han cargado fruto con destino a los mercados de Alicante y Barcelona. Llegó al puerto el trasatlántico inglés "Dominion Monarch" que tomará en ésta cuatro mil toneladas de agua potable y combustible. Procede de Londres con 800 turistas. Arribó también el vapor de la misma nacionalidad "Lancie", así como el "Industria", procedente de Liverpool y Londres respectivamente.

UNA MISION UNIVERSITARIA VALENCIANA EN CANARIAS

Las Palmas, 29. — A bordo del "Ciudad de Sevilla" ha llegado una misión universitaria valenciana compuesta por numerosos estudiantes de los centros docentes superiores de Levante.

Al frente de esta comisión viene el Decano de la Facultad de Letras, don Manuel Ballesteros, que cumplimentó a las autoridades.

Los estudiantes valencianos visitaron los lugares históricos de la ciudad y fueron muy agasajados.

La misión universitaria permanecerá en Las Palmas hasta el lunes próximo, día en que saldrán para Tenerife.

DEPORTIVAS

¿QUE PASARA EL PROXIMO DOMINGO?

Madrid - Barcelona y Hércules - Tarragona son los dos partidos "grandes" y de más indeciso resultado

El Mallorca puede y debe vencer a un Zaragoza peligroso

Como verán Vds. si tienen la bondad de dedicarnos unos minutos de atención en el consabido análisis de los encuentros que se avocinan, la Liga se está complicando. Lo que hace unas semanas parecía claro, no lo está hoy. En Primera y en Segunda División, hay batalla durísima por la conquista de los primeros lugares y por escapar de los últimos. A solo tres jornadas del final de la primera vuelta, todo está por decidir.

Los de grupo de honor jugarán pasado mañana los partidos siguientes:

- Sabadell — Celta
- Gijón — Sevilla
- Madrid — Barcelona
- Castellón — Valencia
- Español — At. Aviación
- At. de Bilbao — Oviedo
- Dep. Coruña — Murcia

El encuentro que tendrá por escenario el terreno de Chamartín es el "grande". A todos los atacivos que tienen siempre los choques entre madridistas y azulgranas barceloneses, se suma en esta ocasión el de que los dos "históricos" compartan, empatados a 13 puntos y los dos con un + 3, el segundo lugar de la clasificación. Ambos sufrieron el pasado domingo graves tropiezos. Si hace unas semanas hubiéramos hecho ligeramente favorito al Madrid, hoy nos inclinamos por conceder a los de Las Cortes bastantes probabilidades de puntuar. No olvidamos, sin embargo, que el factor campo propio va a pesar.

Por ser aquél en que interviene el "leader", es de gran interés el choque de Chamartín. Si el Español no estuviera tan próximo a la cola, no encontrarían los aviacionistas las dificultades que encontrarán para evitar su segunda derrota de la temporada.

Ante el Valencia, rival regional, tendrá el Castellón buena ocasión para mostrar si lo del pasado domingo en la ciudad condal fué casualidad o consecuencia de un necesario mejoramiento. Esperamos, a pesar de todo, que el once de Mestalla no sea batido, entre otros motivos, porque los propietarios del Sequoi andan muy mal de suertes y regresaron de su excursión a la capital catalana con sus filas muy diezmadas por las lesiones.

Se confirmará la vuelta del Sevilla al plan de gran equipo que el espectacular 5-0 del pasado domingo hace sospechar? Creemos que sí.

En El Molinón, los andaluces van a dar un susto gordo a los gijoneses. Y los otros tres partidos — Creu Alta, San Mamés, Coruña — nos parecen de color, no muy claro en alguno, local.

El programa de Segunda División es:

- Córdoba — Ferrol
- Mallorca — Zaragoza
- Malaga — Baracaldo
- Hércules — Tarragona
- Levante — Granada
- Betis — Alcoyano
- Santander — Real Sociedad

Es en el Estadio Bardin donde va a librarse la gran batalla por el primer puesto. Apuntamos ya el pasado martes nuestra creencia de que tanto el Tarragona como el Hércules atraviesan un periodo de baja forma. La estruendosa derrota del primero en Lasesarre y la sorprendente victoria del segundo en el terreno confirman nuestro temor. Es, pues, la de ahora mala coyuntura para ser en los valores técnicos para hacer predicciones.

por AVÉSPA

ticos sobre un choque tan decisivo. No obstante, auguramos que ó vencerán los tarraconenses con holgura ó los alicantinos por la mínima.

El Mallorca puede y debe vencer al Zaragoza. Por fortuna, la delantera decana no acosa a sufrir en "Es Forti" la dolencia que le aqueja en campo contrario. El Zaragoza, con un punto menos que los isleños y un -3, saldrá rabiosillo por puntuar, por repetir la hazaña del año pasado. ¿Lo logrará? Creemos que no. Ahora bien. Es preciso que los muchos chos dirigidos por Cristóbal Martí no se entreguen a conjeturas absurdas y a todas luces fuera de lugar. Que se batalle con el empeño máximo desde el primer instante.

El Córdoba, sorprendido el pasado domingo por los santanderinos, no lo será mañana por los ferrolanos que serán batidos. El Málaga debe poner mucha

Cómo formará el once del Constancia

Anoche marcharon los jugadores

Como anunciamos, salió anoche para Valencia — con el Atlético Baleares — el equipo del Constancia que ha de jugar pasado mañana en Carca gente.

Reaparecen los ex lesionados Martel, Gil y Socías. Adrover

RADIOS a plazos Almacenes EL HOGAR

ver no ha podido desplazarse por estar enfermo. El once formará así:

Martel, París, Gil, Socías, Antolín, Colomer, Oliver, Cattañu, Pascual, Víctor y Portugés.

Con ellos marcharon el entrenador Hernández y Ordinas.

atención en este Baracaldo desconcertante, con el que está igualado a puntos, si quiere evitar verse aproximado a la cola. Creemos a la Real Sociedad muy capaz de no salir sin llevarse puntos de la capital montañesa. Y tampoco nos sorprendería que el Alcoyano consiguiera aumentar sus puntos positivos a costa de aumentar los negativos del Betis, que parece cambiado desde que fue rota la pierna de Botella, su máximo goleador, ni que el Granada le resultara al Levante durillo de pelar.

Los encuentros a jugar, en el Grupo 9.º de Tercera División son:

- Sueca — Mestalla
- Segarra — Acero
- Carcagente — Constancia
- Saguntino — At. Baleares
- Maiverrosa — Játiva

A pesar de actuar en campo contrario, el Mestalla seguirá con clara ventaja, ya que batirá al Sueca... acaso por un resultado que dejará a más de dos boquiabiertos y con la sonrisa a flor de labios.

También — no importa casi decirlo — triunfará el Segarra. Y si las cosas discurrieran normalmente y los equipos rindieran con un mínimo de regularidad, el At. Baleares, a pesar de la incógnita que representa el reaparecido "Morgan", lograría los dos puntos que en el terreno saguntino no estarán en litigio.

El Játiva y el Constancia puntuarán. Es más probable lo hagan los levantinos que los inquenses.

De los encuentros a jugar correspondientes a la competición regional, que son

- Mallorca — Soledad
- Constancia — At. Baleares
- Manacor — Sóller
- Poblense — Gimnesio,

solo dos nos parecen de pronóstico claro: el de La Puebla y el de "Es Forti", en los que los visitados son francamente favorios. No esperamos que el At. Baleares ni el Sóller sean batidos.

BICICLETA

vendo, buen estado. — Informes: esta Administración.

Los jugadores del Zaragoza llegaron hoy... muy animados

Olivares no tiene decidida la alineación

Esta mañana, en la motonave correo de Barcelona, han llegado los jugadores del Real Zaragoza, que el próximo domingo, día 1.º, han de enfrentarse con el Mallorca, en el correspondiente encuentro de Liga.

En el muelle hemos conversado con el entrenador del grupo aragonés, el que fué gran jugador Olivares. Nos ha manifestado que no tiene todavía decidida la formación que opondrá a los decanos mallorquines. Los jugadores venidos son los siguientes:

Porteros: Calvo y Orencio.
Defensas: Solsona, Hernández y Bernabé.
Medios: Victor, Soladrero, Castillo y Solanas.

Delanteros: Viso, Llona, Mairiano, Navarrete y Galobart. Como se ve, lo único que está claro es como formará la



MARIANO, el notable delantero centro del Real Zaragoza

Las carreras de caballos siguen siendo derroche de número y calidad

Después del verdadero triunfo del domingo anterior, era de esperar que el programa del próximo habría de ser algo sencillamente, admirablemente excepcional. Los caballistas han vuelto a entrar en aquella rivalidad entusiasta que ha sido característica de nuestro Hipódromo desde que, luego de usos cuantos años de abandono, ha vuelto a constituir el sello de nuestro deporte hípico.

Y tal como se presumía ha venido a ser. Una serie de cinco pruebas, todas interesantísimas, todas de estupenda inscripción, comenzará a desarrollarse a las tres menos cuarto de la tarde, habiéndose abierto el campo de la R. S. Hípica a las dos y cuarto.

No creemos necesario subrayar la importancia del acontecimiento, señalando prueba por prueba las excelencias de las mismas. Baste apuntar el hecho de que solamente las dos primeras carreras alcanzan a menos de los 10 competidores, sencillamente por uno, y que en ellas como en las demás figuran muchos nombres que vienen únicamente a la lucha de tarde en tarde.

Como es lógico, no podemos dudar de que el público aficionado acudirá en masa al Hipódromo.

delantera, pues han venido los justos.

Al preguntarle cómo veía el encuentro del domingo, nos contestó, evasivamente:

—Estamos muy animados. Pero yo no acostumbro a decir nunca nada antes del choque.

Con los jugadores y entrenador ha venido el directivo delegado zaragozano don Giner Simón.

Ya están en Palma los púgiles italianos

Un interesante comentario al Romero-Martí II

Esta mañana, procedentes de Barcelona, han llegado los boxeadores italianos que han de tomar parte en la gran velada internacional que se celebrará mañana, en el Frontón Balear. Los tres — Simón, Nardecchia y Cassali — vienen en gran forma y dispuestos a demostrar su auténtica clase ante nuestro público.

Con ellos, han venido el Delegado de la Federación Catalana de Boxeo en Mallorca, señor Esteve, y el Secretario, señor Bañares, que desplazó a la ciudad condal para presenciar el combate Romero-Martí II.

Creemos interesante recoger, acerca de este combate, lo que dice un periódico barcelonés.

"El encuentro —son sus palabras— puede calificarse de histórico, pues en los anales del boxeo barcelonés no se recuerda precedente.

"La proeza del boxeador mallorquín Martí II fué realmente extraordinaria, con toda la fuerza que el calificativo encierra, y si Martí II, que brilló con su máximo esplendor, tras realizar su mejor pelea, perdió anoche ante su rival por margen que no dejó lugar a dudas, ¿cuál no sería la proeza de Romero!

"Fué un combate formidable, único. Martí hizo gala de sus condiciones de encajador asimilando un castigo enorme; valiente y combativo hasta la exageración, no cesó un solo momento de moverse y atacar. Su juego de piernas, sus desplazamientos por el cuadrilátero y su incansable batallar arrancaron ovaciones estruendosas al público, que, entusiasmado, aplaudía, en pie, a ambos contendientes.

"Se impuso el boxeo de Romero, porque Martí II salió en plan de agotar al campeón, cosa que consiguió, pero cuando esto fué ya era tarde, pues tal había sido la corrección recibida, que si uno se hallaba exhausto de pegar, el otro lo estaba de recibir."

BOXEO - FRONTON BALEAR

Mañana, Sábado 30 Noviembre — A las 10'15 noche

SEGUNDA VELADA INTERNACIONAL ITALIA - ESPANA

AFICIONADOS

Primero y segundo Combates a 3 asaltos de 3 minutos

RODRIGUEZ - GALMES ♦

JIM MORA - MAS II

(Campeón de Baleares)

(Campeón de Baleares)

PROFESIONALES

Tercer y cuarto combates a 8 asaltos de 3 minutos

Nardecchia - Costa ●

Simoni - Giménez

(Primera serie italiano)

(Primera serie italiano)

Cuarto combate a 8 asaltos de 3 minutos

Casali - Pericás

(Ex-campeón de Italia)

(Campeón de Cataluña-Baleares)

Para venta de localidades en los puestos de costumbre.

Hay un completo servicio de autobuses a la entrada y salida de la velada.

- RELIGIOSAS -

CULTOS

SABADO, DIA 30

San Andrés, apóstol y Santa Justina, virgen

Empieza el Adviento Santificado o la devoción de las Cuarenta Avemarías.

Cuarenta Horas

Concluyen en Santa Eulalia, un sufragio de las Almas del Purgatorio.

Exposición a las cinco de la tarde.

A las siete de la noche, rezo del Santo Rosario, Novena de la Inmaculada, procesión, solemne Te-Deum y reserva.

Concluyen en la Concepción en cumplimiento de una promesa, a su Titular.

Exposición a las cuatro y media de la tarde y actos de coro.

A las seis y media, noche, Estación, Rosario, continuación de la Novena de la Inmaculada y reserva.

Otras funciones

En la parroquia de San Sebastián empieza la Novena de la Purísima.

Por la mañana en la misa de siete y media y por la noche a las siete y media se repetirá con toda solemnidad.

En el Socorro por la noche, a las siete, Rosario y a continuación se practicará el ejercicio de la Novena de la Inmaculada Concepción.

En Santa Clara la indicada Novena se practicará durante una misa a las ocho, con meditación y cánticos.

En la parroquia de Santa Catalina Thomás empieza el novenario a la Inmaculada; a las 6'30 Rosario novena y sermón por el Rdo. don Francisco Jaime. Cura Económico de la Parroquia.

En San Juan continúa la Novena de la Inmaculada, Patrona de la Archicofradía del Escapulario Azul. Por la mañana en la misa de 9, con Misa de Comunión y por la noche, a las 6'45 Rosario, Novena con sermón por el Rdo. don Juan Juliá, Vicario de la Anunciación y Salve cantada.

Visita. — A Ntra. Sra. de la Consolación en el Socorro.

Santa Misión en Porto-Colom

En el pintoresco pueblito de Porto-Colom del 8 al 17 del mes actual, hemos oído por boca de los Misioneros PP. Coll y Garcías, de la Congregación de la Misión, la divina palabra de Dios.

Era un gusto ver como los fieles, arrojando la lluvia que caía sin cesar, iban acudiendo al templo para oír a los Padres Misioneros.

El momento de la llegada de los Misioneros fué de una solemnidad inesperada; todo el pueblo presidido por su Vicario Rdo. don Juan Picornell, y autoridades, salió hasta la Cruz a recibirlos, y allí arrodillados los Misioneros besaron el Crucifijo que les presentó el señor Vicario, quien, en medio de aplausos de todo el pueblo, les dio la bienvenida. Llegados luego en procesión al templo el P. Garcías hizo el sermón de entrada, llorando de emoción al ver el cariño que le demostraba el pueblo del cual fué durante seis años su celoso Vicario.

Durante los diez días que duró la Misión, hubo misa a las siete de la mañana con explicación de los Mandamientos y, por la noche, a las 19'30 Rosario, Conferencia por el Padre García, y sermón moral por el P. Coll, abarrotándose el templo de fieles a todas horas, pues hasta de los predios y posesiones vecinas acudían a oír la palabra de Dios, sin que les asustara el agua que sin cesar caía.

El día 17 hubo misa de Comunión general acudiendo a recibir el Pan de los Angeles la mayoría de la población; después hubo procesión de niños y niñas con banderitas, que recorrió todas las calles del pue-

En la iglesia de Padres Capuchinos

Solemne Novenario y Fiesta de la Inmaculada Concepción.

Empezará la Novena el viernes día 29 de Noviembre con los siguientes cultos:

Por la mañana se practicará el ejercicio de la Novena en las misas de 7 y media, 8 y media y nueve.

Por la tarde a las 7, se rezará el santo Rosario, luego ejercicio a la Inmaculada y besamanos.

Triduo de Cuarenta Horas: En los días 6, 7 y 8 de Diciembre habrá un triduo de 40 Horas, que se aplicará por el alma de doña Catalina Cirera, viuda de Siquier. La Exposición será a las cinco de la tarde y la función comenzará a las 7.

Predicará en los tres días, un Rdo. Padre de la Orden Serafínico-Capuchina.

Festividad de la Inmaculada: Mañana: A las 8 y media, las Congregaciones establecidas en nuestra iglesia y todos los fieles devotos de María, la obsequiarán con fervorosa Comunión General, con plática preparatoria.

Tarde: A las 7 menos cuarto, conclusión de la Novena y del Triduo de 40 Horas, con sermón, Te-Deum y solemne Reserva. Después del sermón se efectuará el "Acto de Consagración" al Inmaculado Corazón de María, según las normas de nuestro santo Padre, el Papa Pio XII.

En la iglesia de Montesión

Cultos que a su excelsa Patrona dedica la Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga.

Novena: Día 29 de Noviembre, Viernes y días sucesivos. — A las 7 de la tarde, Rosario, Ejercicio de la Novena, oración para pedir la definición dogmática de la Asunción de la Virgen y Sermón. Exposición y Reserva de S. D. M.

Canto de la Salve ante el Altar de la Congregación.

El Ejercicio de la Novena se hará también en las misas de 7 y de 8.

Cuarenta Horas: Día 5 de Diciembre, Jueves. — A las 9 de la mañana, Exposición de Su Divina Majestad. Turnos de vela ante el Santísimo. Se invita a todas las Congregaciones.

Día 7 de Diciembre, Sábado. — Admisión de nuevos Congregantes. Proclamación de la nueva Junta de la Congregación, Sermón, Te-Deum y reserva.

Fiesta de la Inmaculada: Día 8 de Diciembre, Domingo. — A las 8 y media, Misa de Comunión General por el Rdo. P. Martín Carreras, S. J., Rector del Colegio de Nuestra Señora de Montesión, Fervorines.

Turnos de vela ante la Inmaculada durante toda el día.

Todas las Congregaciones harán estos turnos de vela y pedirán la definición dogmática de la Asunción.

A las 6. — Rosario, Trisagio Mariano y Sermón. Procesión solemne por el claustro con asistencia de las Autoridades.

Renovación del Voto Asuncionista de la Congregación.

Los sermones serán a cargo del Rdo. P. Nadal Coll, S. J.

Sufragios: Domingo, día 9. — De 6 a 9 habrá turno de misas en sufragio de los Congregantes difuntos, en el altar privilegiado de la Inmaculada.

PAGO BIEN

objetos de oro y plata, y papeletas de empeño. — C. Vidriera, 37, entr.ª; de 10 a 1 y de 8 a 8.

blo, entonando cánticos propios de la Misión.

Por la tarde, a las tres se celebró el último acto misionero eucarístico, despidiendo el Padre Coll con un vibrante y emocionante sermón. Terminado el acto los Padres Misioneros fueron despedidos entre los vitores y aclamaciones del pueblo.

Que Dios haga fructificar los frutos de esta Santa Misión que nunca olvidará Porto-Colom.

Instituto Nacional de Previsión

SUBSIDIO DE VEJEZ

Aviso

Se ruega a los ancianos que a continuación se relacionan pasen por estas oficinas (Weyler, 7) para enterarse de un asunto relacionado con su expediente de Subsidio de Vejez.

En caso de fallecimiento o ausencia rogamos se presenten sus familiares.

RAMA GENERAL

Alejandro Aceña Redondo
Esteban Gomila Reynés
Antonia Mari Mari
Rafael Oliver Sabater
Felipe Pou Arron
Margarita Calafell Palmer
Francisca Frontera Ballester
Bartolomé L'après Rigó
Jaime Martorell Rigó
Francisca Oliver Pol
Miguel Dols Cañellas

CENSO

Juana M.ª Alomar Munsr
Miguel Cifre Rotger
Francisco Cánaves Vidal
Francisco Jorguera Valverde
Bartolomé Vila Ripoll
Micaela Vicens Bonet
Margarita Cellá Beltrán
Francisca Calafell Porcel
Catalina Barceló Roca
Juana Cerdá Cifre
Antonia Garau Muntaner
Lorenz Nadal Galmés
Catalina Vives Roca
Antonio Miserol Mir
Antonio Rebassa Rull
Palma de Mallorca, a 28 de Noviembre de 1946. — El Delegado. Firmado: Juan Juliá.

La Orden Ministerial de 24 de octubre último inserta en el B. O. del Estado núm. 314, dispone que a partir del día 1 de enero de 1947 quedan sometidos a afiliación y cotización todos los trabajadores por cuenta ajena desde los 14 años hasta los 65 cuya retribución anual no exceda, por todo conceptos a 9.000.

La misma disposición modifica el art. 9 de la O. de 2-2-40 que queda redactado en la siguiente forma:

"El Subsidio de Vejez es incompatible con todo trabajo prestado por cuenta ajena.

B) Compatible:
a) Con las pensiones procedentes del Régimen de Mejoras o de cualquier Montepío, mutualidad o entidad de previsión libre, así como de las liberalidades de terceras personas.

b) Con las pensiones procedentes del Estado, Provincia o Municipio concedidas en concepto de viudedad, y orfandad en atención a servicios o méritos prestados o contraídos por personas distintas del solicitante.

c) Con las pensiones que puedan disfrutar los afiliados por méritos de guerra, cruces militares pensionadas, medallas de trabajo, etc."

Las rectificaciones que procedan en las pensiones actualmente concedidas surtirán efectos a partir del día 1 del mes siguiente a aquel en que los interesados soliciten la revisión, debiendo presentar la instancia a la Jefatura del Servicio Nacional de Vejez e Invalidez, por conducto de la Delegación del Instituto.

Lo que se publica para conocimiento de las empresas y subsidiados o trabajadores a quienes la presente disposición interesa, al tiempo que recordamos que la afiliación que no sea verificada por los patronos puede ser solicitada por los obreros a tenor de lo dispuesto en el art. 3 de la O. de 2-2-40, viniendo obligadas las empresas acreditar ante los obreros, si lo solicitan, su situación frente al pago de Subsidio de Vejez.

Palma de Mallorca, 28 de noviembre de 1946.

El Delegado Provincial, Juan Juliá.

Desear trasladar su mobiliario a la Península o bien a provincias? Consulte precios sin compromiso.

CASA ROJALS

Calle Esquinas, 5 Telf. 2277

CASA CENTRAL
Campo Sagrado, 21 Telf. 35394
Barcelona

R.S. Hípica de Mallorca

Domingo 1 Diciembre 1946 — A las 2'15

Sensacional programa monstruoso 5 inmejorables carreras

Carestía de juguetes

Alemania y el Japón eran dos de los países que más y mejores juguetes producían

Londres. — Durante los últimos años constituyó una preocupación para los padres de familia — una más entre tantas preocupaciones como tuvieron en tiempos de guerra — la falta de juguetes.

Terminada la conflagración, las fábricas que se dedicaban a estos menesteres han comenzado de nuevo su fabricación, en los países vencedores.

La carestía de juguetes sin embargo, se dejará sentir por algún tiempo porque precisamente Alemania y Japón eran dos de los países que más y mejores juguetes producían. A primera vista parece éste un problema insignificante, pero no lo es tanto cuando se piensa en que hay actualmente en toda Europa miles y miles de niños que no vieron jamás un caballo de cartón o una muñeca. Y que,

Publicidad
Su
RADIO, PRENSA, C

según dicen los antiguos cantantes, tardarán en venir.

El caso de Inglaterra ya se anuncia que en las próximas Navidades podrá tirarse juguetes de calligrafía a los niños del pasado año.

He aquí una pregunta que se formulan los padres: ¿Qué suerte espera a los niños de plomo? ¿Volverá a tener aceptación alguna?

Hace años eran muy comunes, pero ahora, después de la guerra, los padres — en definitiva quienes se divierten con los juguetes — quieren ver nada que sea de los horrores pasados.

BORN SARITA

HOY

Otro magno acontecimiento

METRO GOLDWYN MAYER

PRESENTARA SU SEGUNDA GRAN EXCLUSIVA

Johnny WEISSMULLER
MAUREEN O'SULLIVAN
JOHN SHEFFIELD
BARRY FITZGERALD

Director **RICHARD THORPE**

EL TESORO DE TARZAN

El film de las mil emociones
Luchas épicas -- Emocionantes escenas -- Centenas de elefantes enfurecidos -- Lucha a muerte con las tribus salvajes -- Miles de fieras

UNA EMOCION SUCEDE A OTRA
EN EL TESORO DE TARZAN

Siempre los mejores films en las mejores salas

HISPANIA

Cines

LOS ESTRENOS

americano la R. A. F.

MODERNO

ya indica el título, la película de Henry King se a los días en que las Fuerzas Aéreas británicas en el primer plano actualidad y en que era, al menos en lo relativo a la moral de guerra, desahermandad de objetivos los aviadores norteamericanos y sus compañeros R.A.F.

facetas, hábilmente en, ofrece la película ayer en Palma y no saber cuál de ellas es la destacada, pues si en la que pudiéramos llamar mental quedan recogidas o multitud de escenas de la lumbrosos en los días en que el británico realizaba la campaña de librarse del cerro de la aviación y el ejército los habían puesto en de Dunkerque.

Un americano en la R. A. F. se han utilizado, espléndidos, algunos documentales de la guerra que contribuyen a destacar el heroísmo de los hombres de la R.A.F. en los días en que el británico realizaba la campaña de librarse del cerro de la aviación y el ejército los habían puesto en de Dunkerque.

en la cinta inconveniente que por su gravedad merezcan ser censurados pero no podemos pasar a una película grata e interesante y de haber llegado a nuestras pantallas es habrían causado más las espectaculares escenas de la aviación británica. Tyrone Power consigue un nuevo y destacado

del Rialto, así como Moderno, registró un extraordinario. — M.

quez Díaz, enfermo de gravedad

Madrid, 27. — Se encuentra enfermo el notable Vázquez Díaz, al que han practicado varias sesiones de sangre y de la elevada fiebre que no se le ha podido practicar una intervención quirúrgica.

CIFRA
Vd. todos los días
BO DE MALLORCA

TEATROS

"Romeo y Julieta"

PRINCIPAL

La ilusión con que anoche acudimos a presenciar la representación de "Romeo y Julieta" con que hacía su presentación la Compañía "Lope de Vega", se desvaneció al poco rato de empezar la obra.

Conocemos la ópera de Gounod del mismo asunto con sus exaltaciones expresivas, y la moderna película desarrollada con esplendor de medios; y en la comparación, la representación teatral de anoche queda perjudicada. Además, consideramos que el Sr. González Ruiz se ha limitado en su adaptación a exponer prin-

cipalmente el argumento, prescindiendo de elevación en los pensamientos y hasta de dar gran interés al diálogo, base fundamental de toda buena obra teatral, mucho más tratándose de obras de valor universal que han quedado inmortales por algo más que por el asunto tratado.

La Compañía la interpretó indudablemente con gran cariño, pero como los momentos de emoción escasean en dicha adaptación, no vibraron ni hicieron vibrar al auditorio, que permaneció bastante indiferente durante toda la representación. Quizás el momento de más elevación fue la primera intervención del P. Lorenzo, bien sentido por el señor Armet. Representaron los protagonistas María Arias que frasea muy bien y demostró ser una buena actriz, y Enrique Guitart, quien expresó muy sentida emoción, haciendo el papel de Mercucio, que tan intencionados parlamentos tiene en el final de la obra, Alfonso Muñoz que fué buen intérprete del personaje.

La presentación muy bien, especialmente en el primer cuadro y en el último en cuanto a decorados y el vestuario con propiedad, lujosa inclusive. Fueron premiados con aplausos los intérpretes, así como el director José Tamayo.

Ayer se llegó a un acuerdo parcial sobre el tratado de Trieste

Nueva York 28.—Los Ministros de Asuntos Exteriores de los Cuatro Grandes han llegado a un acuerdo en tres puntos importantes de la discusión referente al Tratado de Trieste y que son:

- 1.º— Limitar el número de tropas de ocupación en Trieste,

hasta que se acuerde la retirada final de los aliados.

- 2.º— Plan para instalar el gobierno provisional de Trieste, hasta que entre en vigor el estatuto permanente de la proyectada Zona Internacional.

- 3.º— Celebrar elecciones para el régimen permanente de Trieste dentro de los cuatro meses siguientes a la fecha en que ocupe su puesto el nuevo gobernador de la Zona.

El Ministro de Relaciones Exteriores soviético Molotov, propuso una fórmula transaccional sobre el problema de la navegación por el Danubio.

Con respecto a la fecha definitiva para la retirada de las tropas, la fórmula transaccional dice que sea dentro de los noventa días siguientes a la fecha de entrada en vigor del tratado italiano, siempre que el gobernador de Trieste no se oponga a ello. En caso contrario, las tropas permanecerán en la Zona, hasta que el gobernador determine si son necesarias.

Cuando haga tal declaración, los técnicos militares de los Cuatro Grandes trazarán el programa y las normas de la evacuación.

El nombramiento del gobernador será hecho después de consultar con Italia y Yugoslavia.

LA UNION DE LAS ZONAS DE OCUPACION DE ALEMANIA

Washington, 28.—El Secretario norteamericano, James F. Byrnes, y el Ministro del Foreign Office, Bevin, han comunicado al delegado francés, Gouve de Murville, que sus respectivos países no podrá aumentar los envíos de carbón y víveres a la zona francesa de Alemania, si ésta no se funde con las zonas norteamericana y británica, según se afirma en los círculos diplomáticos.

Se añade en los citados círculos que de Murville ha manifestado que su país está dispuesto

Substancias alimenticias americanas podrán ser importadas a España

En paquetes de a 10 kilos

Madrid. — El Boletín Oficial del Estado publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

PRESIDENCIA.—Orden por la que se autoriza a título excepcional y transitorio la importación de paquetes postales de tipo unificado, conteniendo las substancias alimenticias que se expresan y que constituyen envíos de carácter familiar que lleguen a España, impuestas en las oficinas postales de los países que pertenecen a la Unión Postal de las Américas y España, en cuyos envíos deberán cumplirse los requisitos siguientes:

Cada paquete contendrá diez kilogramos de una sola clase de mercancía—víveres, con declaración expresa de su contenido.

Las substancias alimenticias que se concede la bonificación arancelaria en este régimen especial, serán únicamente las que se detallan a continuación, y su adeudo, por el total de diez kilogramos, incluyendo derechos de arancel, de importación, contribución de usos y consumos, en su caso, y documentos y derechos de despacho, alcanzará los siguientes totales:

Garbanzos, alubias, lentejas y harinas de legumbres, 2'75 pesetas; harina de trigo, azúcar y pasta sopa 6'75; manteca de cerdo en latas herméticamente cerradas, mantequillas en id., carne de ganado vacuno o lanar en id., jugo de carne y leche en polvo, 15'75 ptas.

Los paquetes postales que se envíen en las condiciones expresadas estarán exentos de licencia de importación, pero cada destinatario tendrá derecho únicamente, en la misma expedición, hasta tres paquetes de distinto contenido cada uno de ellos.—Cifra.

Encargue sus anuncios a
Publicidad Suen
NUEVA ORGANIZACION PUBLICITARIA
Mar, 9, pral. Telf. 1027

¿Se retira Chang-Kai-Chek de la política?

Nankin, 28. — El Generalísimo Chang Kai Chek ha presentado a la Asamblea Nacional el proyecto de revisión de la Constitución china.

Este momento — dijo Chang Kai Chek — señala el término de las responsabilidades del Gobierno nacional y ahora que se hace cargo de ellas la Asamblea, yo considero terminada mi carrera política. EFE

HABILITADOS

cuando hayas de efectuar nóminas complementarias del Subsidio Familiar no debes presentar más de una por mes.

a intervenir en todas negociaciones, siempre que se cumplan dos condiciones: Que la fusión económica de las tres zonas no influya desfavorablemente sobre las reclamaciones francesas sobre el Ruhr para que éste sea internacionalmente unificado y que Estados Unidos e Inglaterra accedan inmediatamente a la unión económica de Francia con el Sarre. Añadió que su país necesita urgentemente el carbón del Ruhr, especialmente en los momentos actuales. — Efe.



HOY VIERNES a las 6'30 tarde y a las 10'15 noche
Ofrece la Compañía LOPE DE VEGA con
María ARIAS-Enrique GUITART-Alfonso MUÑOZ

EN EL



La grandiosa obra del «Teatro Universal»
de FEDERICO SCHILLER

María Estuardo

MAÑANA SABADO = TARDE Y NOCHE

El sueño de una noche de verano



COMENTARIOS

«Quo vadis?»

Ciertamente debe Sienkiewicz su renombre universal al «Quo vadis?», nove a en que su autor desdeñando la literatura tendenciosa de corte novísimo que empezaba a convertirse en instrumento de glorificación y propaganda de ciertas ideas, hizo regresión, si así vale decirlo, a los temas históricos de corte clásico. «Quo vadis?», a pesar de su universalidad, no deja de ser también una novela patriótica, pues dos de sus personajes principales y más simpáticos, Ligia y Ursus, son polacos.

Clásico hemos llamado este libro, pero es por su valor intrínseco y por el sujeto que en él se desenvuelve. Su forma empero y su desarrollo no puede ser más del gusto moderno.

El cuidado principal de Sienkiewicz fué el de dar a la obra literaria, además de su valor como arte, el valor de documento, usando para ello de su admirable instinto de observación retrospectiva. Y no es que apurara a los hechos históricos el naturalismo brutal de que hacía gala Zola. Muy distinto de éste, pudiera tener el polaco más cercano parentesco con Gustavo Flaubert, el autor de «Sa ambó», más exacto, más preciso y medido, aunque no exento de sus ribetes románticos por la fantasía fastuosa y el pesimismo irascible.

Fuera de ciertos rasgos románticos, como las explosiones de Ursus y algunos golpes de Vinicio, reconstituye Sienkiewicz admirablemente la vida de la Roma neroniana, la decadencia vergonzosa de aquel pueblo, y ostenta la misma exactitud escrupulosa y detallada que el autor de «Madame Bovary».

Lo mismo de puntual y cierto se muestra en la pintura de los caracteres, verdaderos tipos vivientes, admirablemente concebidos en el campo de su visión con sana y profunda intuición psicológica y maravillosamente relatados con una fidelidad objetiva tan grande, que en ellos parece cristalizada la leyenda.

Sobresale con mucho el carácter de Petronio, tomado, es verdad, de la completa realidad histórica, pero por eso mismo, notabilísimo. Leído el «Quo vadis?» se ha logrado dar unidad y consistencia en la mente a aquel espíritu complicado, tipo perfecto de refinamiento cortesano, muelle y activo, voluptuoso y enérgico, personalísimo y plegable a los apetitos del ogro voluntarioso que dominaba el mundo; «árbitro de las elegancias» como buen esteta renovador de lo existente, pero aguzando sus instintos refinados y abusando de su mismo prestigio seductor; vividor distinguido, que canoniza las pasiones con lógicas ideales, y también clemente ironista de creencias, que apoya con dulce sofistería.

Alrededor de Quián, Tigelino, Vatino y Vitelio, sólo esbozados o más imperfectos, surgen las repugnantes figuras de Popea y Domicio; la leal probidad de Plaucio, Vinicio y Ursus; las atractivas almas de Ligia, Pomponia Grechina y Actea; las sobrenaturales personas de Pedro, Crispo y Pablo de Tarso; y el inmenso bárbaro coronado, de maldición eterna, para sus víctimas, de interés inagotable para la historia.

Grande él como el destino implacable, pero vencido al cabo por la virtud de la Cruz, no sólo en toda la difusión cristiana, sino particularmente en el anfiteatro el día de la maravillosa salvación de Ligia, expuesta ya a las fieras y símbolo también del triunfo de la fe cristiana sobre el destino o el hado antiguo, y acaso también del futuro triunfo — y siempre descaído — de la católica Polonia sobre sus bárbaros opresores.

«Quo vadis?» es una novela histórica bien entendida donde vindica su parte la fantasía sin mengua de la verdad.

Nuestras crónicas

DEL EXTRANJERO

De EFE-UNITED PRESS, exclusivas para «Correo de Mallorca»

El Brasil admitirá varias decenas de millares de inmigrantes alemanes

Se dará preferencia a los trabajadores agrícolas e industriales

Berlín, 28. — (Prohibida la reproducción). — Millares de alemanes podrán emigrar al Brasil en los próximos años según el plan acordado en este sentido por el gobierno del general Dutras. El plan lleva vías de realización inmediata, pues ya ha iniciado sus trabajos la comisión brasileña, compuesta por seis miembros, que ha acudido a Alemania con el fin de estudiar la posibilidad de abrir el territorio del Brasil a la inmigración de cientos de miles de personas desplazadas y refugiados.

Homenaje a un centenario en Pórtol

Pórtol rendirá hoy un homenaje a «Mestre» Martín Barreira y Serra, el cual cumple en este día cien años.

El centenario nació en esta barriada el 29 de noviembre de 1846, en la alfarería «Ca Mestre Martí». Alfareros que eran, de tiempo inmemorial, del Santuario de Lluch, y fué bautizado el mismo día en la parroquia de San Marcial (Marratxí) con los nombres de Martín, Marcial y Buenaventura.

El 2 de febrero de 1873 se casó con Francisca Bestard Pocoví, y el 8 de junio de 1882, en segundas nupcias, con Margarita



Frau Cañellas, fallecida el día 15 de pulio de 1944 a la edad de 96 años.

«Mestre» Martín ha estado dedicado siempre al trabajo en el oficio de carpintero.

Buena prueba del respeto y del aprecio en que ha sido tenido siempre el simpático centenario es el homenaje que, como decíamos, le dedica hoy Pórtol, al cual se asocian nuestras Autoridades y del cual daremos cuenta, Dios mediante, mañana.

Se ha editado un hermoso recordatorio con xilografías de la Imprenta Guasp, el retrato del anciano y los datos biográficos del mismo.

CORREO DE MALLORCA, al señalar este nuevo caso de longevidad, se complace en felicitar al homenajeado, a sus deudos y a sus paisanos.

El jefe de la delegación, Arturo Kelnheiva, igualmente que el general Teixeira Dos Santos, jefe de la misión militar brasileña en Berlín, se han negado a precisar una cifra concreta en cuanto al contingente total de emigrantes procedentes de la Europa Central, que proyectan admitir.

Kelnheiva, que es además vicepresidente del Consejo brasileño de inmigración y Colonización, ha manifestado que los miembros de la misión estudiarán la situación en la Alemania occidental durante lo que resta de año y, si es preciso, durante alguna semana más.

Figuran también en la comisión los especialistas en temas emigratorios Rafael Azambuja, Ezequiel Obatuba, Antonio Adias vieta y Edgardo Lemoína.

El jefe de la misión ha declarado también que su país espera fijar un programa mediante el cual se absorban seguidamente varias decenas de millares de inmigrantes y algunos cientos de miles en cierto número de años.

Los repetidos enviados a tres de los cuales acompañan sus esposas, llegaron ayer a Berlín procedentes de Francfort e inmediatamente iniciaron sus conversaciones con los altos funcionarios de las potencias ocupantes de Alemania.

Kelnheiva y Dos Santos han dicho que interesan al Brasil, no sólo elementos desplazados, sino también refugiados, tales como los alemanes arrojados de Checoslovaquia y de Hungría. Sin embargo sus atribuciones sólo les facultan a limitar su campo de elección a los originarios de la Europa Central que actualmente se hallan en Alemania y Austria, agregando que la delegación no se ocupará de los doscientos mil refugiados alemanes que se hallan internados en Dinamarca.

Según las manifestaciones de Kelnheiva, la comisión dará absoluta preferencia en sus planes a las personas que reúnan ciertas condiciones en cuanto a preparación profesional, pues el Brasil necesita especialmente trabajadores agrícolas e industriales y la mano de obra especializada es de gran utilidad en el citado país americano para sus proyectos de expansión económica general.

Habiéndosele preguntado si en los planes brasileños se incluye la probable inmigración de refugiados judíos, Kelnheiva ha respondido que «El Brasil no abraja prejuicios racistas, de suerte que si las personas de raza hebrea que pretenden emigrar a nuestra nación tienen la preparación técnica adecuada en las ramas de actividades que nos interesan de modo especial, sus peticiones serán estudiadas con todo interés».

Kelnheiva ha agregado que se admitirá incluso a personas incapaces de trabajar, siempre que cuenten en el Brasil con deudos que puedan sostenerlas, puesto que, sentimentales como buenos suramericanos, los brasileños no tendemos a disgregar familias.

TIEMPO DE SETAS

por Antonio-Carlos Vidal Isern

En este tiempo otoñal de nubes cenicientas y fino cierzo que comienza a mñitrarse como un anuncio del padre invierno, a punto de asomar con sus geladas barbas nevadas, se producen asimismo, con los últimos rayos calientes de Febo, el geminar de la tierra, en constante transformación de elementos que nos habían de perennidad y armonía.

Parece llegado el gayo momento de la flora del monte bajo. En él no existen arboles cuyas hojas amarillas van desprendiéndose paulatinamente para alfombrar el suelo y mezclarse a compás de la lluvia con su terreno punto original. Solo arbustos graciosos, matas comunes y lentiscos con su fruto en drupa, amén de una innumerable serie de musgos y plantas, matizan el suelo ondulado con tonos variados. Y el pino se desahoga procer, alto y garrido en la pizarrosa extensión humilde y callada, austera y olorosa, a pesar de todo. Las auras de la «garriga» hinchan los pulmones con tonificadora insuflación, en mezcla agradable del yodo de los pinos, cuya corteza resinosa destila gromo, y el aroma de las plantas que hacen biando el caminar.

Existen dos momentos apropiados y agradables para lanzarse a la ventura, el hombre de la ciudad, por tales apartados y pariguales dominios del agro; de idénticas características en muchas partes de la zona española y marroquí. Tales son, el ejercicio de la caza y la busca de setas. Para lo primero, se recorren sin cansancio grandes trechos, ora en bajada o en difícil ascenso, con el perro perdiguero husmeando entre los matorrales, escopeta en ristre dispuesta a disparar sin exceso de preparación. Es el segundo caso, que hoy sacamos a colación, el de la busca de setas, el preciado hongo nacido a flor de tierra, en las cercanías de los pinos o al amparo de las matas.

Así como en la caza es casi aconsejable la marcha solitaria, con el solo acompañamiento del can, el más fiel amigo del hombre, la búsqueda de setas es acontecimiento familiar o amistoso, que requiere al aditamento de alguna bulla. Se suele planear la excursión, a base de terminarla con típica merienda. Sale el grupo, capitaneado por el más experto, conocedor de los «agres», o sean sitios que él conoce, o donde es fama que suelen encontrarse setas todos los años. Y así, diseminándose sin perder contacto, comienza la vista a adiestrarse, hurgando los dedos y escarbando los pies en escorzos consecutivos, la tierra, cuya corteza aparece cubierta de fina pelambre vegetal.

El alborozo empieza con el hallazgo de los primeros hongos ordinarios, destripados desdenosamente a puntapiés o a golpes de bastón, del que suelen ayudarse los buscadores. El experto goza un instante al topar sus ojos avezados con la primera seta verdad. Se trata de un ejemplar de cierto respeto, agazapado a la entrada de una gran mata, prometedor de otros frutos similares. Si se trata de persona de alguna rudimentaria cortesía, llama al más ingenuo excursionista, quien acude temeroso de ser engañado. Pero no; las setas son de todos bien conocidas. Con emoción escarba el novato la tierra ocre, alrededor del tallo del hongo verdad, según

consejo que recibe a fin de no estropearlo. La humedad de las últimas lluvias, hace que materialmente quede impregnada su mano del color del chocolate y sobre ella reposa al poco tiempo, con palpitante y caliente emoción, la seta maravillosa, con su forma de sombrero femenino, con sus bellas estrías formando círculo en su parte inferior y su color característico de sangre fresca.

En efecto, aquella mata fecunda otorga prodigamente otros ejemplares, hallados por otras tantas manos que se tienden en gesto de victoria en todas direcciones, algunas teñidas, además del ocre, de vivo carmin, por haberse destrozado en su afán, algún trocito de seta.

No pasan adelante algunas bromas de los que quieren dar

(Continúa en la 4.ª página)

EUTRAPELIAS

PATINES EN EL VENTISQUERO. — Tenía que ser en Suiza, en la apacible y burguesa Helvecia — donde al decir de Penella de Silva coincidieron simultáneamente cinco ministros laboristas en su amena tarea de derrochar divisas —, el lugar en que podía acaecer un drama de paz que disputara y ganara en las columnas de la prensa mundial, el primer plano que desde 1939 detentaban exclusivamente los temas bélicos, políticos o diplomáticos.

Si desde Coventry a Hiroshima la sensibilidad humana perdió la norma para valorar vidas y reliquias, y ya no reaccionaba ni ante la captura de niños y niñas en los suburbios orientales de Berlín que sirvan de levadura soviética en la carne germana, ni ante los millones de famélicos que pululan o mueren en los campos de Europa y de Asia, ahora, si no las auras del lago Lemán, si los cierzos alpinos han sacudido la inquietud de las gentes y hecho gemir las rotativas por la suerte de doce vidas que se habían perdido entre el cielo y la tierra.

No gozaban ni la generala Tale ni sus compañeros de la popularidad que se ha granjeado Mrs. Eleanor Roosevelt, ni siquiera de la más grata de Mario Moreno. A ratos, hasta pudo parecer que a bordo del «Dakota C-53» sólo iban unas vidas grises, sin relieve, que no justificaban el esfuerzo de montañeros, aviadores y perros de San Bernardo para retornarlas a la monotonía de sus hogares.

Pero por fortuna se consideró que doce vidas, por humildes que fuesen, eran demasiado preciosas para dejarlas inertes entre las nieves alpinas. El hombre volvió a sentirse humano, y desde dos laderas antes enemigas, como desde Suiza y Austria, con aviones que llevaron en sus alas la cruz de Saboya o el pabellón de la Unión Drack, o fueron construidos en América o en Germania, se inició la difícil búsqueda. Y cuando un Pieseler-Storch, al que acompañara largo trecho una fortaleza volante, posaba sus patines sobre el ventisquero para raptar de los brazos de la nieve, una a una, doce vidas, algo más trascendental que la gesta realizada años atrás en el Gran Sasso tenía lugar.

Recomenzaba entonces una antigua y cristiana solidaridad humana. En la Babel de más días, un lenguaje se hacía ya inteligible a todos. Al menos en el apacible paisaje de Helvecia. — t.

El próximo domingo

día de postulación de

Auxilio Social